

Prof. Dr. Lorenzo Mérola Sóñora

1920 - 1980

El 23 de setiembre de 1980 a los 60 años de edad, falleció en Montevideo este distinguido cirujano.

Había nacido el 2 de setiembre de 1920. Ingresó a la Facultad de Medicina en marzo de 1940 recibiendo el título de Médico en junio de 1949.

Contrajo matrimonio con Susana Reborati constituyendo un hogar ejemplar del cual nacieron 9 hijos.

La biografía de su carrera es impresionante comienza en 1946 en que obtuvo por concurso el cargo de Disector y termina en 1980 cuando fallece siendo Profesor Emérito luego de 34 años de labor ininterrumpida en la Facultad de edicina de Montevideo.

- D e ese lapso desarrolló en forma comple a 3 carreras en disciplinas quirúrgicas:
- 1) en el Departamento de Anatomía, durante 12 años: Disector (1946) y Prosector (1951);

- 2) en el Departamento de Medicina operatoria, 18 años: Ayudante de clase (1947), Prosector (1957), Asistente (1967) y Profesor Interino (1965).
- 3) en Patología y Clínica Quirúrgica, durante 25 años: Jefe de Clínica (1949), Asistente del Prof. Soto Blanco (1953), Profesor Agregado (1956), Jefe de Sala (1958) y de Policlínica (1961), del Profesor Soto Blanco, Jefe de Sala del Departamento de Emergencia del Hospital de Clínicas (1964), Jefe de Sala del Prof. Bermudez (1967), Profesor Interino de Patología Quirúrgica (1969), Profesor de Clínica Quirúrgica (1976) y Profesor Emérito (1979).

En el Ministerio de Salud Pública fue practicante externo (1943) e interno (1944) por concurso de oposición.

En 1952 obtuvo también por concurso el cargo de Médico Forense dependiente del Poder Judicial, que desempeñó durante 7 años.

100 NECROLOGIA

De la misma forma, en 1959 ingresó como Cirujano de Guardia del Sanatorio del Banco de Seguros de Montevideo, cargo en el que

actuó por más de 10 años.

Su actividad en la Asistencia Médica Colectivizada fue enormemente extensa y productiva siendo su actividad fundamental la desarrollada en el Círculo Católico de Obreros durante más de 30 años.

En la Sociedad de Cirugía del Uruguay fue una figura importante no sólo en los cargos directivos sino como integrante de sus reuniones científicas. Designado Miembro Titular en 1965, Vicepresidente en 2 oportunidades (1969 y 1972), Presidente en 1973 y por último Presidente del XXII Congreso Uruguayo de Cirugía.

Su actuación en la República Argentina fue relevante, asistiendo a Congresos o como integrante de la Sociedad Rioplatense de Anatomía o de la Sociedad Argentina de Cirugía Digestiva de la que fue Miembro Correspon-

diente Extranjero.

Su producción científica con más de 40 trabajos y Tesis se destacó por la originalidad y seriedad de las publicaciones, destacándose como las más importantes de ellas: Gastrectomía total; Aplicación Clínica de la esófago yeyunostomía transmesentérica; Anatomía y Embriología de las zonas herniarias del diafragma; Resección ensanchada del esófago torácico inferior; Tratamiento de las fístulas perianales extraesfinterianas; La resección anterior en el cáncer de recto; La lámina retropericárdica; Gastrectomía total por cáncer: resección, restablecimiento del tránsito transduodenal y construcción de bolsas de yeyuno; Ileo biliar; Esofagitis postoperatoria, etc.

Lorenzo Mérola Sóñora fue una figura fuera de lo común por su capacidad intelectual, quirúrgica y humana. Lo conocimos durante nuestro primer año de Medicina cuando él era disector de Anatomía y desde ese momento nos impresionó su inteligencia superior y su capacidad docente expresada en una claridad meridiana de los conceptos vertidos.

Hijo del Profesor Lorenzo Mérola, eximio Cirujano y Anatomista, la figura de su padre no lo disminuyó sino que lo estimuló para superarse.

Fue un concursante insuperable y un trabajador incansable.

Arduo concurrente a las Reuniones de la Sociedad de Cirugía, se destacó por lo equilibrado de sus comentarios y críticas que siempre fueron constructivas y tenían el respaldo de su profundo conocimiento y experiencia de las situaciones quirúrgicas.

Su dilatada actuación mutual le permitió adquirir un entrenamiento quirúrgico formidable. Fuimos compañeros de él en el Círculo Católico de Obreros y podemos asegurar que no sólo fue cirujano de esa Institución durante 30 años, sino que fue "el cirujano del Círculo Católico", pues creo difícil que algún paciente quirúrgico no fuese operado, visto o conocido por él.

De su faceta humana queremos destacar que por encima del eximio cirujano con una dedicación extrema a su profesión fue un esposo, padre y abuelo ejemplar y un ferviente cristiano y demócrata.

Los últimos años de su vida pusieron a prueba su entereza al soportar una cruel enfermedad que lo llevó a la muerte y que combatió con valor y estoicismo, no haciendo partícipe a nadie de su dolor para evitar el sufrimiento de sus seres queridos.

Nos llegamos a sentir amigos de él y orgullosos de haberlo conocido.

BOLIVAR DELGADO,